

zur Generalversammlung vom 27. April 2019

Erfreuliche Zahlen und zufriedene Aktionäre Führungswechsel wie geplant vollzogen

Die von 952 Aktionärinnen und Aktionären besuchte 149. Generalversammlung der Bank SLM AG in der Tennishalle Münsingen stimmt allen Anträgen des Verwaltungsrates zu. Sämtliche zur Wiederwahl stehende Verwaltungsrätinnen und Verwaltungsräte werden wiedergewählt. Der Führungswechsel in der Bankleitung wurde wie geplant vollzogen und der bisherige Bankleiter Beat Hiltbrunner wird mit einem langanhaltenden Applaus verabschiedet. Die Arbeiten für das Jubiläumsjahr 2020 laufen auf Hochtouren.

Bilanz - Marke von 1.5 Milliarden Franken erstmals überschritten

Die Bilanzsumme hat im Geschäftsjahr 2018 um CHF 50.1 Mio. oder 3.4% zugenommen und liegt mit CHF 1'546.0 Mio. erstmals über der 1.5-Milliarden-Grenze! Dies ist ein weiterer Meilenstein in der 149-jährigen Geschichte der Bank SLM AG. Hauptverantwortlich für die positive Bilanzentwicklung sind der erfreuliche Nettozuwachs bei den Kundenausleihungen von CHF 49.5 Mio. auf CHF 1'297.7 Mio. (+4.0%) sowie der Zufluss an neuen Kundengeldern von CHF 48.2 Mio. auf CHF 1'130.4 Mio. (+4.5%). Die Kundenausleihungen sind damit zu 87.1% (Vorjahr 86.7%) mit Kundengeldern gedeckt. Als weitere wichtige Refinanzierungsquelle dienen uns die Pfandbriefdarlehen, die wir im 2018 um CHF 10.0 Mio. auf CHF 252.1 Mio. aufgestockt haben.

Erfolgsrechnung - stabile Ertragslage

Das Ergebnis der Erfolgsrechnung liegt im Rahmen unserer Erwartungen. Trotz tieferer Zinsmarge von 1.17% (Vorjahr 1.20%) kann der Nettoerfolg aus dem Zinsengeschäft - dank Volumensteigerung und geringeren Wertberichtigungen - um CHF 0.2 Mio. auf CHF 17.6 Mio. gesteigert werden (+1.4%). Dagegen sind alle übrigen ordentlichen Erträge mit insgesamt CHF 4.8 Mio. um CHF 0.1 Mio. tiefer ausgefallen als im Vorjahr (-2.9%). Damit liegt der Gesamtertrag mit CHF 22.4 Mio. leicht über dem Vorjahreswert (+0.4%).

Dem Gesamtertrag steht ein um CHF 0.2 Mio. tieferer Geschäftsaufwand von CHF 12.5 Mio. (-1.4%) gegenüber. Nach Verbuchung von CHF 3.2 Mio. (Vorjahr CHF 3.0 Mio.) für die notwendigen bzw. steuerlich zulässigen Abschreibungen auf dem Anlagevermögen sowie der Bildung einer zweiten Rückstellung von CHF 0.25 Mio. für das 150-Jahr-Jubiläum im Jahr 2020 wird ein Geschäftserfolg von CHF 6.4 Mio. erzielt (+0.9%).

Nach Verrechnung der Steuern sowie der ausserordentlichen Aufwände und Erträge und der Bildung von Reserven für allgemeine Bankrisiken wird ein Jahresgewinn von CHF 3.3 Mio. ausgewiesen (+1.3%).

Damit kann das Aufwand-/Ertrags-Verhältnis (Cost/Income-Ratio) auf 55.7% (Vorjahr 56.1%) gesenkt werden. Dieser Wert gilt in der Branche als sehr gut und zeugt von einer hohen Wirtschaftlichkeit.

Komfortable Eigenkapitalbasis

Die anrechenbaren Eigenmittel steigen um CHF 3.5 Mio. auf CHF 142.9 Mio. an (+2.5%). Damit übersteigen sie die gesetzlich geforderten Eigenmittel von CHF 66.7 Mio. beträchtlich. Unsere Bank verfügt somit über mehr als das doppelte der geforderten Eigenmittel! Die Leverage Ratio beträgt per Jahresende 7.4% und übersteigt somit die derzeit geltenden Mindestanforderungen von 3.0% deutlich.

Attraktive Dividende

Auf Antrag des Verwaltungsrates genehmigt die Generalversammlung die vorgeschlagene Gewinnverwendung und damit die Ausschüttung einer unveränderten Dividende von CHF 28.– pro Aktie. Beim aktuellen Steuerwert von CHF 1'505.– entspricht dies einer attraktiven Rendite von 1.9%.

Kontinuität im Verwaltungsrat

Die drei Mitglieder Ruth Berger, Münsingen, Erich Feller, Münsingen, und Cornelia Gehrig-Nell, Feldbrunnen, sind gerne bereit, im Verwaltungsrat unserer Bank weiterhin Verantwortung zu übernehmen und werden von der Generalversammlung für eine weitere Amtsdauer von drei Jahren wiedergewählt.

Führungswechsel vollzogen

Daniel Sterchi hat per 1. Januar 2019 die Bankleitung von Beat Hiltbrunner übernommen. Dabei kann er weiterhin auf die wertvolle Unterstützung von Bruno Tanner als sein Stellvertreter und Leiter Anlegerkunden zählen. Auf den gleichen Zeitpunkt wurde die Geschäftsleitung mit Marc Bürki als Leiter Privat- und Firmenkunden und Fabio Semadeni als Leiter Finanzen und Services verstärkt.

Beat Hiltbrunner, bis am 31. Dezember 2018 Vorsitzender der Geschäftsleitung, ist am 31. Januar 2019 nach mehr als 44 Jahren bei der Bank SLM AG - davon 25 Jahre in der Geschäftsleitung und über 18 Jahren als Bankleiter - in den wohlverdienten Ruhestand getreten. Die Generalversammlung hat das Wirken und den Einsatz von Beat Hiltbrunner zu Gunsten unserer Bank mit grossem Respekt und Anerkennung gewürdigt und ihn mit einem langanhaltenden Applaus verabschiedet.

Umgebaute Geschäftsstelle in Konolfingen eröffnet

Am 2. Juli 2018 haben wir mit dem Umbau unserer Geschäftsstelle in Konolfingen planmässig starten können. Am Osterdienstag, 23. April 2019 konnten wir den Betrieb in den komplett sanierten und vergrösserten Bank wieder aufnehmen. Geschäftsstellenleiter Michael Jufer und sein Team freuen sich, die Kundinnen und Kunden in den neu gestalteten und auf die heutigen Kundenbedürfnisse ausgerichteten Räumlichkeiten begrüssen zu dürfen. Am Samstag, 15. Juni 2019 feiern wir die Wiedereröffnung mit einem Fest.

Ausblick

Wir streben weiterhin ein gesundes und nachhaltiges Wachstum an. Auch im Jahr 2019 rechnen wir nicht mit einer Normalisierung der Zinsen, womit wir uns weiterhin im negativen Zinsumfeld beweisen müssen. Somit bleibt der Druck auf die Zinsmarge unverändert hoch. Daher rechnen wir - trotz Wachstum - mit einer weiteren Reduktion des Erfolges aus dem Zinsengeschäft. Der Kostenentwicklung wird daher weiterhin grosse Beachtung geschenkt. Gesamthaft erwarten wir ein Jahresergebnis auf Vorjahreshöhe, was uns für die weitere Entwicklung der Bank zuversichtlich stimmt.

Bank SLM - 150 Jahre für unsere Region

Im Jahr 2020 feiern wir unser 150-jähriges Bestehen. Anstatt eines grossen Jubiläumsanlasses führen wir verschiedene kleinere Anlässe und Aktivitäten durch, dies über das ganze Jahr verteilt und in der gesamten Region. Der offizielle Jubiläumstag ist am Mittwoch, 1. April 2020. An diesem Tag vor 150 Jahren hat die Bank SLM AG den Betrieb aufgenommen. Lassen Sie sich überraschen!

Jahresabschluss 2018 in Kürze

Bilanz

In tausend Franken	2018	2017
Bilanzsumme	1'546'012	1'495'959
Kundenausleihungen	1'297'709	1'248'239
<i>davon Hypothekarforderungen</i>	<i>1'239'622</i>	<i>1'187'156</i>
Kundengelder	1'130'426	1'082'178
Anleihen und Pfandbriefdarlehen	252'100	242'100
Ausgewiesene Eigenmittel	115'384	111'729
Anrechenbare Eigenmittel	142'888	139'393

Erfolgsrechnung

In tausend Franken	2018	2017
Netto-Erfolg Zinsengeschäft	17'582	17'347
Erfolg Kommissions- und Dienstleistungsgeschäft	3'049	2'969
Erfolg aus dem Handelsgeschäft und der Fair-Value-Option	673	715
Übriger ordentlicher Erfolg	1'065	1'245
Gesamtertrag	22'369	22'276
Personalaufwand	- 7'226	- 7'002
Sachaufwand	- 5'304	- 5'704
Geschäftsaufwand	- 12'530	- 12'706
Bruttogewinn	9'839	9'570
Abschreibungen auf dem Anlagevermögen	- 3'177	- 2'962
Veränderungen von Rückstellungen und Verlusten	- 253	- 257
Geschäftserfolg	6'409	6'351
Jahresgewinn	3'326	3'284

Gewinnverwendung

In tausend Franken	2018	2017
Dividende	1'960	1'960
Zuweisung an freiwillige Gewinnreserve	1'200	1'200
Vergabungen	150	150
Vortrag auf neue Rechnung	46	30